

令和5年度 第9回美浜町教育委員会 12月定例会議 会議録

開催日 令和5年12月11日（月） 午前10時2分～11時57分

場 所 美浜町保健センター 小会議室

出席者 委員 天木恵次教育長職務代理者

石垣由貴子委員

神谷英明委員

齋藤正吉委員

大岩絵里子委員

野田有美香委員

伊藤守教育長

職員 夏目勉教育部長

近藤淳広学校教育課長

山下宏太スポーツ係長

守山佑介指導主事

(欠席：山本圭介生涯学習課長)

(欠席：谷川眞紀学校教育係長)

協議事項等 別紙会議次第のとおり

開会 午前10時2分

「美浜の教育・合い言葉 唱和」

1 教育長あいさつ・報告

- ・無事2学期を終えることができそうであり、感謝申し上げる。しかし、知多管内では痛ましい事件があった。子どもたちの安心・安全について校長会議で再度お願いをしていきたい。
- ・学校再編住民説明会については、11月26日は141人の参加、12月1日は151人の参加があった。様々な視点から様々な質問・意見をもらった。次の段階は基本構想の策定になる。何を決めていくのかという視点に立って

整理していかなければならない。

- ・日本福祉大学とはあくまでも連携である。連携しやすい環境にある公立の学校という点はぶれないようにしていきたい。
- ・11月28日の給食センター運営委員会では給食費を改定する方向となった。今後、議会報告後、保護者に通知をしていく。在校生の保護者への周知、そして入学説明会での周知といった手順を校長会議で確認していきたい。
- ・12月2日の愛知駅伝では、町村の部で8位となった。前は10位。順位が結果として2つ上がった。選手の皆さんがしっかり力を発揮してくれたおかげである。
- ・1月7日に二十歳のつどいが予定されている。今年度は教育委員の皆さんに出席いただく予定なのでよろしくお願いします。

2 前回会議録の承認

今回の議事録署名委員は神谷委員。承認される。

3 各課報告

学校教育課長：11月14～15日に美浜町議会の常任委員会合同視察に同行した。

昨年も小中一貫校の視察として浜松市の中部学園や瀬戸市のにじの丘学園に行ったが、今年は長野県信濃町の小中一貫校を視察してきた。

スポーツ係長：教育長の話にあったとおり、愛知駅伝については、去年は10位、今年は8位という結果だった。さらに、前年からの順位上昇率で表彰されるモリコロ賞は3位だった。1月7日には、二十歳のつどいが予定されている。教育委員の皆さんの出席をお願いしたい。

教育委員：案内文書に記念撮影とあったが、教育委員は写真撮影に入らなくてもよかったかを確認しておきたい。

スポーツ係長：確認してお伝えさせていただく。

4 協議事項

議案第21号 令和5年度12月補正予算について

- ・小学校消耗品費については、小学校教科用図書の改定に伴う教師用図書の購入費。
- ・中学校工事請負費と備品購入費については、特別支援学級在籍児童の中学校進学に伴うスロープ設置や機器等の購入費。
- ・給食センター燃料費と賄材料費については、燃料や物価の高騰に対応する

ためのもの。

議案第 22 号 学校給食費の改定について

- ・令和 6 年 4 月より小学校については現行 2 5 0 円から 3 0 0 円に、中学校については現行 2 9 0 円から 3 5 0 円に改定することの答申を美浜町学校給食センター運営委員会から得た。
- ・文部科学省が定める学校給食栄養摂取基準を満たす献立の維持、食材価格の高騰に対応することが理由。
- ・これまでは新型コロナウイルス対応地方創生臨時交付金などで高騰分を補填してきたが、今後は交付金の支援等の見込みが低いことから給食費の改定をしていくというもの。
- ・本日、教育委員の皆さんに承認をいただいたのち、議会に報告していく予定である。

教育委員：他の市町の動向が知りたい。

学校教育課長：知多市、常滑市、東浦町が令和 6 年度。半田市、南知多町、武豊町は令和 7 年度から改定を考えていると聞いている。

5 報告事項

- (1) 準要保護児童生徒の認定について（非公開）
- (2) 区域外就学の許可について（非公開）
- (3) 食物アレルギー対応児童生徒について（非公開）
- (4) 学校再編住民説明会（第 2 回）開催報告について

・アンケートの結果を見ると参加者の居住地別割合は河和・奥田在住の方が約 6 割。年代別では 2 0 代から 5 0 代までで約 6 7 % だった。

・保護者の参加は約 2 5 %。引き続き保護者への説明の必要性を感じている。

教育委員：保護者の参加が少ないのは残念。今後も保護者への説明を進めてほしい。

学校教育課長：今後、保護者の声を聞く機会を持ちたいと考えている。

教育委員：先日、小学校であった学校運営会議の中で「新しい学校の建設場所が財政的な面で決まったというような説明だったのが残念だった」というような意見が出ていた。

教育委員：保護者への説明会については、子育て支援センターに来る 2～3 歳児の保護者にも案内したほうがよい。

- (5) 信濃町立信濃小中学校（小中一貫校）視察報告について

- ・平成24年に長野県初の小中一貫校として開校し、本年度で開校12年目。検討・協議に8年かかったとのことだった。
- ・5小学校1中学校が一つになった学校で、現在は義務教育学校となっている。
- ・信州大学と協力・連携し、ふるさと学習に力を入れているとのことであった。

教育委員：学校づくりワークショップの中で、地域学校協働活動事務室などへの一般の方の出入りを心配する声が多く聞かれた。信濃小中学校には地域交流ホールがあるようだがどのような感じだったか。

学校教育課長：詳しくは聞いてきていないが、これまで視察してきた他の学校でも、地域学校協働活動の一環で、地域の人が自由に使用可能な部屋を設置している事例が多い。

教育委員：子どもたちは意外と心配していないという記事も目にする。そのためにも、学校づくりワークショップなどの場で合意形成していくことが大切だと思う。

(6) 教育委員会後援名義使用の許可について

- ① 第16回日本福祉大学杯少年サッカー大会
- ② ロバの音楽座「ポロンポロン」、「わいてくるくる音楽会」
- ③ mihama ふれあいまつり

(7) 12月～令和6年1月の教育委員会関係行事について

- ・12月21日に3回目の学校づくりワークショップを予定している。ぜひ教育委員のみなさんも参加していただきたい。

6 その他連絡事項

特になし

7 意見交換

教育委員：前回の給食センター運営委員会において、給食センターの方から、令和10年度に新しい学校ができると配送車が必要なくなるとの発言があった。給食センターを新しい学校の敷地内に作るということなのか確認したい。

学校教育課長：新しい学校の敷地内に作れば必要なくなるという仮定の話で

あり、今の段階では何も決まっていない。

教育委員：学校再編住民説明会において、町長より河和中の生徒の通学方法はスクールバスとの説明があった。説明会で示されたスクールバスの台数より増えるということか確認したい。今後、保護者に説明するときにはしっかりと示していったほうがよいと思う。

教育部長：説明会で示した台数より多少増えると思う。説明会で示した台数はあくまでも概算ではあるが、ご指摘のとおり、今後はしっかりと精査し示せるようにしていきたい。

教育委員：先ほどもお話しした小学校の学校運営会議の中で、放課後の子どもたちの遊び場について話題となり、公園などでは球技ができないという話があった。子どもたちが安心できる遊び場を保護者は求めていると思う。

教育委員：放課後の学校グラウンド使用の方法については新型コロナウイルスで制限がかかっていたと思う。今はどうなっているのか。確認して周知していくとよいと思う。

教育長：放課後に子どもたちが使用することは問題ない。このことについては、校長会議の折に周知しておく。

**次回開催日 令和6年1月9日（火）午前10時
美浜町保健センター 2階 小会議室**

閉会 午前11時57分

令和 年 月 日

署名 教育長

委員

作成者
